

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

Administración

Isabel la Católica, número 9.  
Redacción e Imprenta:  
San Agustín, núm. 7.

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera,  
trimestre, 3, 50

Director: Rufino Cano de Rueda

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

## Congreso agrícola de Palencia

Dentro de pocos días se inaugurará en Palencia el cuarto congreso agrícola. Este congreso despierta en Castilla gran interés, no ya solo por los importantes elementos que a él han de concurrir, sino que también por los graves problemas que allí han de ser objeto de una detenida y razonada discusión.

Estos congresos agrícolas que en sus comienzos tenían cierto carácter de ateneo, van concretando ya su finalidad, y al adoptarse a una forma esencialmente práctica se ponen en camino de llegar al logro de sus aspiraciones.

En el congreso de Palencia, ha de prestarse singular atención al cultivo de los campos, señalando los medios más eficaces para aumentar en aquellos el rendimiento; y además se fijarán las conclusiones que han de elevarse al gobierno, si la agricultura española ha de encontrar en los poderes públicos la debida protección.

Todas estas cuestiones entrañan importancia bastante, para ser abordadas en el congreso de Palencia con espíritu sereno y voluntad decidida.

No hay que perder el tiempo en alardes retóricos y disquisiciones filosóficas.

El malestar de la clase agrícola requiere pronto y enérgicos remedios, y cuanto antes se apliquen estos, hay mayores esperanzas de llegar al fin apetecido.

El éxito del congreso de Palencia estriba principalmente en la significación y alcance de los acuerdos que en él se adopten.

Deben ser tan precisos y concretos, y han de formularse ante los poderes públicos de una manera tan categórica y razonada,—siempre claro es, dentro de la actitud más correcta—que el Gobierno no pueda sustraerse al compromiso de darles cumplida satisfacción, sin que corra el riesgo de aparecer a los ojos del país, más atento al logro de menguados empeños, que a la defensa y al cuidado de la producción nacional.

### DE MIS MEMORIAS

#### RECUERDOS DE LA GRANJA

En «El Imparcial» de ayer publica el brillante cronista Monte-Cristo una impresión muy amena, que no nos resistimos el deseo de transcribir porque en ella se exhuman recuerdos muy interesantes, figurando como lugar de la escena, el Real Sitio de La Granja.

Pero dejemos la palabra al distinguido cronista:

«Una amable invitación de S. A. R. la Infanta doña Isabel para un almuerzo en el campo, hizo revivir en mi memoria todo un tropel de añejas memoranzas, uno á uno fueron reviviendo en mi mente los episodios más famosos de este real sitio, cuyos comienzos echó Felipe V para conmemorar la paz de Utrecht.

En las páginas de la Historia patria, tiene La Granja lugar muy preeminente, no siendo de lo que menos ha contribuido á su celebridad el haber sido cuna del ilustrado P. Soló, el traductor notable de la Biblia.

De funesta memoria es el llamado «pacto de familia» aquí celebrado en el año de 1701, y que tan tristes consecuencias nos trajo á los españoles.

Otro tratado célebre se firmó muchos años después en el 1800, por lo que cedimos á la Francia Parma y Plasencia á cambio del reino de Nápoles.

La caída del ministerio Calomarde, y el célebre motin de los sargentos que en el año 36 obligaron á la reina gobernadora á firmar la constitución de 1812, son hechos bien salientes de la historia contemporánea, acaecidos también en este Real Sitio, que no parece ciertamente escenario apropiado para sucesos trágicos, sino fondo ideal de escenas versallescas.

De estas últimas pudiéramos retratar muchas, y revolviendo entre mis viejos papeles encuentro notas interesantes relativas á una de las brillantes cacerías celebradas en Riofrio en el año de 1854.

Habíase entonces S. M. la reina doña Isabel II en el apogeo de su juventud y de su hermosura; rodeada á la augusta señora una plejada de valientes militares, que muy pronto habían de cubrirse de gloria en Africa, y hombres políticos eminentes dirigían los negocios de Estado.

S. M. pasaba en La Granja los meses de Agosto y Setiembre, y mientras el rey don Francisco era huésped, espiéndamente agasajado, de los emperadores de Francia, doña Isabel, rodeada de su corte, disfrutaba de los variados atractivos de este real sitio.

Una de las reales cacerías de Riofrio se celebró en los primeros días de Setiembre del citado año.

Fueron con la reina el príncipe de Asturias, la infanta Isabel, el infante don Sebastián y el joven duque de Alençoa, que se hallaba entonces estudiando en la Academia de Segovia.

Figuraban entre las damas invitadas, además de las que constituían la alta servidumbre palatina, las condesas de Campo de Alange, de Puñonrostro y de San Félix; las marquesas de Novichich, de San Gregorio y de Villa-Miranda, y las señoras y señoritas de Perez-Hernández, de Mallana, de Ulloa, de Pacheco, de Ahumada, de Dumont, de Moreno y de Banuelos.

Había cazadoras tan intrépidas como la duquesa de Baena, la condesa de Salafani y la de Villalobos.

Como se hace en la actualidad, se sorteaban los puestos entre los cazadores, correspondiéndoles por el siguiente orden:

Infante D. Sebastián, duque de Alençoa, duque de Ahumada, conde de Villalobos, duque de Baena conde de Puñonrostro y señor Vazquez-Queipo.

Mientras se disponía una de las batidas las damas se congregaron en torno de la reina, en una gran explanada cercana al palacio —el histórico palacio de Riofrio, mandado construir por Isabel Farnesio,— y es fama que ocurrió en aquellos momentos un incidente que despertó la hilaridad de unos y el susto de otros.

Figura como que se apuntó entre las señoras la condesa de Puñonrostro, dama de singular gracejo y peregrino ingenio; causábala gran miedo las vacas, hasta el punto de no poderse contener y prorrumbar en agudos chillidos, apenas columbraba la testuz de uno de estos corrupejos.

Figúrese el lector cuál no sería el apuro de la encopetada condesa cuando en lo más animado de la conversación vió acercarse á ella un enorme animal que acaeso en su azoramiento tomase por un toro bravo.

Dando al diantre la etiqueta palaciega —tan severa en la corte de doña Isabel II— levantóse con la faz demudada la noble condesa de Puñonrostro; de un salto se coló detrás de la soberana, y agarrándola con ambas manos por la cintura, se guareció tras de los amplios pliegues de la regia falda, exclamando con puerilidad cortésana:

—¡Don V. M. no se atreva!

Grandes carcajadas acogieron estas palabras de la asustada condesa, que no se apartó de la reina hasta que las vacas, cual si quisieran darle la razón, se retiraron con grave continente, sin meterse nada con doña Isabel ni con su acompañamiento.

En los salones del Palacio se sirvió á los invitados un almuerzo con la esplendidez que ya se ha hecho tradicional en las fiestas de nuestros reyes. Después se bailó, haciéndolo la reina con el presidente del Consejo que era entonces D. Alejandro Mon.

A las dos de la tarde daba principio la segunda batida, haciéndose una gran carnicería entre los ascendientes de estos mismos esbeltos y preciosos venados que hoy corren todavía ligeros y gallardos por los montes que circundan el Palacio de Riofrio.

Pronto vendrá el mes de Setiembre; volverá á la Granja el augusto nido de doña Isabel II y una nueva hematomba demostrará que no hay nada nuevo bajo el sol, y que hoy como en los tiempos del gran Luis XIV, las cacerías son un número indispensable en las distracciones de los reyes.

MONTE CRISTO

La Granja, Agosto, 1907.

## Ecós de Roma

### La nueva Enciclopedia

Varios periódicos han anunciado en estos días que es inminente la publicación de un importante documento pontificio. En el Vaticano confirman la noticia. Se trata de una enciclopedia cuya publicación se anuncia hace ya algún tiempo, en la cual está trabajando el Papa en persona, coadyuvando sus secretarios particulares desde hace más de seis meses.

En el Vaticano se afirma que el documento alcanzará trascendental importancia; será el más notable que se ha publicado en estos cuatro años de pontificado, y su eco repercutirá entre los que se interesan por las actuales cuestiones científico-religiosas.

## Desde San Ildefonso

### Excursión á la «Boca del Asno»

Ayer se celebró la anunciada excursión al pintoresco lugar llamado «Boca del Asno».

S. A. la infanta Isabel, tan popular y querida en este Real Sitio, había invitado á la colonia veraniega para que la acompañase á tan agradable excursión y pocas personas faltaron á la cita de la egregia dama. Los excursionistas fueron en número de doscientos.

A las nueve de la mañana salieron de La Granja los primeros coches que llegaron á la venta de los Mosquitos. A las once salió la segunda tanda que sin detenerse siguió hasta la «Boca del Asno», y media hora después salió de Palacio, en un automóvil, la infanta Isabel, acompañada de la marquesa de Nájera y del señor Coello.

En la venta de los Mosquitos se apeó S. A. y dirigióse á pié al lugar de la cita, seguida de los expedicionarios de la segunda tanda. A la una llegaron á la «Boca del Asno».

Tres grandes, inmensas mesas esperaban á los expedicionarios. Sentáronse todos eligiendo cada cual el puesto que le acomodaba. Los amigos se buscaron para entablar animadas conversaciones durante el almuerzo. Este fué servido rápida, puntual, esmeradamente, como si se celebrase en los comedores de palacio. La infanta Isabel, á la mitad del almuerzo levantóse y recorrió todas las mesas, recogiendo impresiones del viaje.

Una orquesta de guitarras y bandurrias amenizó la comida, y sirvió para que después del café se organizase un baile animadísimo. Las danzas de sociedad se ejecutaron graciosamente en la campaña. S. A. tomó parte en el baile.

Poco después, á las cinco de la tarde, los expedicionarios, á pié, recorrieron los ocho kilómetros que median entre aquel sitio y San Ildefonso, con una temperatura agradabilísima, deliciosa.

El día fué inolvidable.

30 Agosto.

## La policía en provincias

Según el ministro de la Gobernación, se sigue procedimiento judicial contra los policías de Zaragoza que tenían ciertas concepciones y varios caracteristas.

También ha dicho que no reorganizará, por ahora, la Policía de provincias.

El presupuesto que para ello se dispone es asaz, mezquino, y por otra parte, cree el ministro de la Gobernación que hasta que los organismos policíacos provincianos sean buenos, para que los gobernadores, al formular las propuestas de nombramientos, efectúen una labor de selección detenida y concienzuda.

## Al Polo Norte en globo

En estos momentos apercíbese para una expedición al Polo M. Wellman, antiguo corresponsal del «The Chicago Record Herald», quien se propone la conquista de lo hasta ahora inaccesible para otros explotadores.

Continuando el pensamiento del desgraciado André, bien que yeado á su realización por los aires, M. Wellman cree que los progresos considerables realizados en la dirección de los globos, hacen hoy posible lo que hace años era enteramente problemático. A este efecto se ha hecho construir en París un dirigible de grandes dimensiones, «El América», capaz para llevar con él siete compañeros de expedición: el mayor Hearsey, el ingeniero Vaniman, el doctor Jowler, á M. Félix Reissner, más á un francés, el aeronauta Gastón Herrien, y dos obreros noruegos.



A esto hay que agregar la capacidad bastante en el globo para los víveres necesarios, una balsa desmontable, una lancha de acero, la gasolina necesaria para la alimentación de su motor y doce perros, en fin.

Precediendo de determinados vaticinios y cálculos de Wellman para su viaje en vías de realización, diremos, sin embargo, que los más versados en aeronáutica, los más grandes campeones del aire, tales como MM. Julliot, Santos Dumont, Juchmesy y de La Vaulx, no creen suficientemente preparado á Wellman para afrontar las corrientes aéreas del Polo, las borrascas de nieve, los bruscos cambios de temperatura, contrastados por todos los exploradores de las regiones árticas, los cuales, influyendo sobre el gas, le condensan ó le dilatan alternativamente, produciendo rápidas pérdidas en la fuerza ascensional del globo.

El intento de Wellman es, pues, por muchos conceptos, de los que entra en el terreno de lo heroico. Por lo mismo, justificase la atención con que es acogido en el mundo científico y los votos universales que se hacen porque el éxito corone esta nueva tentativa de explorar el Polo Norte.

### Jergas de la provincia

## La gacería

Decía Victor Hugo del caló, que era todo un idioma ingerto, por sociedades de la mala vida, sobre el lenguaje general, como una especie de berbería asquerosa. Con más ó menos intensidad en la intención calificadora, lo mismo podría decirse de todas las jergas. En cierto sentido todas las jergas son delinquentes.

Pero en el sentido restringido que los sociólogos dan á esta palabra en las clasificaciones, la gacería no es una jerga delincente; no es una careta que tape y enubra actitudes ó propósitos que calgan de lleno dentro de las sanciones del Código Penal. Y sin embargo no puede decirse de ella que sea sólo un disfraz alegre y burlesco, de honesta picardía, que sirva de escudo al atravido gracejo y á la picante murmuración de los corros de oriberos en la villa.

Medio crítico de comunicación del pensamiento, que dicen los autores de «La mala vida en Madrid», tiene seguramente en su origen y en su desenvolvimiento una necesidad del estímulo, y hoy la emplean oriberos y tratantes, en sus frecuentes migraciones, para cruzar sus impresiones más secretas y para entenderse astutamente, burlando al comprador, en las incidencias del trato. Es, pues, la gacería un medio hábil de defensa en la lucha denodada por la vida.

Los caracteres particulares de la gacería son los comunes á todas las jergas, pero uno de los más característicos, la pobreza lexicográfica, no va acompañada de una gran riqueza sinónímica, como expresión de los hábitos y tendencias culminantes de una sociedad particular, y es que los oriberos viven en perfecta armonía con hábitos y tendencias de la sociedad general, y su especial género de vida no les hace reincidentes en más actos que los del oficio.

De aquí surge una notable diferencia filológica entre la jerga de Cantalejo y las demás jergas profesionales y regionales. Este carácter distintivo, en realidad de origen social, consiste en la casi absoluta falta de sinónimos

300 SANCHO SALDAÑA

FOLLETTIN DE L'ADELANTADO 297

pensaba en los bizarros árabes de Granada, en las damas que rodeaba allí de su familia, y mimadas y obsequiadas por sus animosos galanes, disfrutaban de su amor sin zozobra, sin remordimientos, y halagadas de las esperanzas más lisonjeras. Y comparaba su suerte con la de ellas, como un condenado podría comparar el paraíso con el infierno, y sentía un dolor como si le arrancasen con tenazas ardiendo pedazos de carne de su cuerpo, cuando se decía á sí mismo que aquella debía haber sido su suerte sino hubiese sido cautiva, sino hubiese conocido á Saldaña y no habiéndose enamorado de él, hubiese pagado su rescate y hubiese vuelto á su patria. Que no estaría sola como ahora, y tendría quien enjugase su llanto si lloraba, quien sonriese con ella, y en fin, quien la defendiese y la ayudase contra el que intentara ofenderla, y nadie entonces la insultaría ni serían de esoidas sus quejas.

su memoria, y que tantas veces había ella repetido á sus solas con inesplicable delicia. Y ardía con la memoria de sus besos, y aún se estremecía de placer, y recordaba también los días que mano á mano con él, olvidada de todo el mundo, alegre, descuidada, tierna, libre de celos, y entregada sólo al amor, había pasado á la fresca sombra de las arboledas, en encantados bosques, al margen de claros y murmuradores arroyos, sin susto, en paz y tiernamente correspondida, y las noches de placer, y el rayo trémulo de la luna, y los besos de fuego, cuyo agradable estallido interrumpía solamente el silencio.

Y vela después al ingrato gallardo en los torneos, cuando la nombrara reina de la hermosura con vergüenza y á despecho de las más brillantes damas que honraban con su belleza el patenque, y con él á todos los valerosos caballeros rendiría homenaje, y al tiempo de coronarle, como á vencedor de la justa, sen-

SUETOS

por una parte, y de otra, en la presencia en el lenguaje cribero de algunas voces de oficio y significación extensas, genéricas, tan amplias como dudo yo que se presenten en jerga, dialecto, ni lengua algunos.

Los adjetivos *sierte* y *gazo*, de donde salen los adverbios *siertemente* y *gasamente*, y los sustantivos *siertaria* y *gaceria*, traducen indistintamente los diversos y múltiples conceptos de bondad y maldad, ciencia e ignorancia, belleza y fealdad, arte y rutina, grandeza y pequeñez, utilidad e inutilidad, riqueza y pobreza, novedad y vetustez, habilidad y torpeza, etc.; y el verbo *pulir*, en sus dos formas activa y pasiva, vale según los casos tanto como ser, tener, llevar, poseer, intentar y otra infinita variedad de acciones verbales.

Las expresiones *el man se pule gazo* y *la motardina pule siertaria*, dichas sueltas, sin dependencia alguna sin táctica ni relación ideológica, lo mismo pueden significar y dar la idea representativa de un mendigo y una real moza, que de un ladrón y una mujer rica ó hacendosa, que de un potentado con deudas ó venido á menos, y una hembra físicamente indiferente que estrena un traje nuevo. Y es que las jergas, como dice Salladas, viven al amparo de un idioma, del que se sirven y en el que se enmarañan, como una planta trepadora en un árbol, que para mantenerse en él, necesita el sustento de su tronco y de sus ramas, dejando siempre ver con evidencia el árbol de que proceden ó en que se apoyan. Y cuando, como vemos en la *gaceria*, aspiran á bastarse por sí mismas, sin acudir al idicma supletorio, caen insensiblemente en la obscuridad á que le castiga su propia pobreza.

Otro carácter distintivo del lenguaje cribero es su notable tendencia á la difusión, invadiendo el castellano local. La Academia hubo de hacer hueco en su diccionario á la *germanita* por encontrar sus términos apositados en las obras de Mateo Alemán, Cervantes, Quevedo y otros muchos más escritores de valía, y en Cantalejo van adquiriendo carta de naturaleza *jergalimosos* como *aruellos*, *bayuca*, *bayorte*, *brenegar* y *brenquera* *estafar* y *estafa perdines*, *estova engrullón*, *garcía*, *gos*, *guifos*, *guipanos*, *guisantes*, *hurmaco*, *hura*, *luz*, *maiso*, *mandorro*, *marmosas*, *merche*, *misir* y *misidura*, *motardín*, *ordaya*, *panar* y *panante*, *pelusera*, *perdín*, *piar* y *piado*, *pina*, *pinarra*, *piños*, *platin*, *pota* y *potines*, *poultra*, *pulir*, *siona*, *tallufo*, *tisarro* y algunos otros, que hallamos á cada paso formando parte de nuestra conversación cotidiana.

Por lo demás, el disimulo en todas sus formas ha regulado la génesis de la principal y más extensa parte de la *gaceria*, como en todas las demás jergas conocidas; y sin ir más allá de esta zona de *jergalimosos* *acastellanizados*, cualquiera puede observar disimulos por permutación, por eliminación, por sustitución, por representación, etc., etc., como en *briguero* (cribero), *vilorio* (pueblo), *man* (hombre) sien (perro), *iniforo* (guardia civil), *alcarría* (grasa), *arros* (centeno), *guisantes* (ojos), *piar* (beber), etcétera, etc.

He creído dar una idea de lo que

es y en lo que consiste el lenguaje cribero y me retiro por el foro. Si la fortuna me ayuda en la recolección de voces, el oficio me deja tiempo de vagar para dedicarlo á este curioso asunto y la ocasión me favorece, aca so puedo cumplir la promesa hecha al Excmo. Sr. Marqués de Santa Cruz de publicar un *vocabulario briquero*, por el estilo del de D. Luis Besses sobre «Argot español», pero dan lo alguna extensión mayor á la parte reflexiva, principalmente en sentido sociológico, á la manera de lo que han hecho Lombroso, Royer, Laurent, Tarde, Lugilde, y Salladas, Juan Hidalgo, Sales Mayo y Qirós y Lanas Aguilaniedo en nuestra patria, aunque más modestamente que ellos.

Entre tanto... á mis medicinas voy, de mis medicinas vengo.  
D. MARTIN HURTADO  
Cantalejo 28 Agosto 1907.

EL "PERNALES,"

Noticias de Linares (Jaén) dicen que anoche hubo gran alarma en esta población, por haberse presentado el famoso bandido *Pernales* en un cortijo de las afueras.

El *Pernales* pidió que se le sirviese de cenar y que se le preparase cama. La benemérita tuvo noticias de la presencia del famoso bandido y salió en su persecución.

Cuando los guardias llegaban al cortijo, el *Pernales* acababa de cenar y precipitadamente montó á caballo y trató de huir.

Los guardias le dieron el alto, al que contestó con dos disparos de fuego.

Los guardias dispararon sus fusiles y salieron en persecución del fugitivo, que desapareció al amparo de las sombras de la noche.

La guerra en Marruecos

Llegada de moros á Casablanca.—Perrechos de guerra.—Los heridos franceses.

Casablanca. Han llegado algunos moros del interior, pero no los 5.000 kábilos que se esperaba ayer. Se asegura que preparan para el viernes un ataque á las tropas francesas.

Ha llegado también el transporte de guerra francés «Almuni», desembarcando 187 toneladas de pertrechos de guerra, con destino á las tropas del general Drude.

Los franceses han resuelto enviar directamente á Orán los heridos y enfermos, para evitar que los moros de Tánger se enteren de las bajas que sufren.

Calculanse en 300 los heridos y enfermos transportados á Orán. De los heridos á Tánger, han muerto algunos. Quedan otros en aquel hospital.

Abd-el-Aziz pide auxilio

Tánger. Noticias traídas esta noche de Fez por jinetes enviados por el Sultán Abd-el-Aziz refieren que es muy grave la situación en aquella capital.

Abd el Aziz ha ordenado al Guebbas que les envíe con urgencia las tropas de que dispone. Estas ascienden á 800 hombres.

Dícese que ha estallado la revolución en Fez, y que el sultán, con sus ministros, están presos en el palacio imperial, cuyos muros intenta asaltar el populacho.

El sultán sitiado.—El Guebbas no sabe nada.

El sultán Abd el Aziz escribió al Guebbas, ministro de la Guerra, que le enviase con urgencia tropas por ser gravísima la situación en Fez.

Se dice que el mismo sultán está sitiado. Las tropas que podía mandar á Fez el Guebban debían ser de la columna que manda el Mrami, y como estas acaban de ser dispersadas por las fuerzas del Raisuli, es imposible enviar el socorro pedido.

Aquí han causado profunda impresión estas gravísimas noticias.

El Guebbas se ve en trance apuradísimo, pues no dispone apenas de tropas, y además tardarían bastante en llegar á Fez las mahallas de que pudieran disponer, y por tanto, serían inútiles.

El ministro de la Guerra marroquí dice que no ha recibido aún confirmación oficial de la noticia del saqueo é invasión de Fez.

Caída del Imperio

París. Según noticias de Londres, la revolución ha estallado en Fez de una manera violenta. El Sultán y los ministros están presos en el Palacio Imperial.

Una multitud inmensa rodea el Palacio tratando de asaltar los muros.

Ordenación de pagos

El ministerio de la Guerra (Intendencia de la primera Región), remite á esta Delegación de Hacienda, los siguientes libramientos:

D. Manuel Illera, dos de 1.204,30 y 343,83 pesetas; don Victor López, uno de 107,86; don Martín Urosa, uno de 4,000; don Luis de la Iglesia, uno de 1.583; don Rafael Hidalgo, uno de 7.560; don José Osma, dos de 25.000 y 3.175; don Mateo Blasco, uno de 56,31; y don Mauro Lozano, uno de 109,22.

Los ministerios de Gracia y Justicia y Gobernación, remiten los libramientos siguientes:

Uno á favor de D. S. Sánchez, por valor de 219,99 pesetas; cinco á D. Rufino Arango, de 16.334,67, 1.693,75, 39.100,33, 104,14 y 2.367,47; dos á D. Manuel Marcos, de 1.839,56 y 337,50; uno á D. M. García, de 268,33; uno á D. S. Sánchez, de 4.020,79; dos á D. A. García, de 1.145,85 y 2.918,98; uno á D. F. Martín, de 1.062,49 y otro á favor D. A. Gimeno, de 4.096,81.

El de Instrucción pública y Fomento remite seis libramientos á favor de los señores que á continuación se expresan:

Dos de 1.274,99 y 208,33 pesetas, á don Eloy González; uno de 166,67, á don Raimundo de Lorens; uno de 4.717,50, á don Juan Roura y dos de 3.274,94 y 687,46, á don Oiriaco López.

Instrucción pública

Resguardo.—El Habilitado de los derechos pasivos del magisterio ha remitido á la Junta provincial las nóminas del segundo trimestre correspondientes á pensionistas jubilados.

Nóminas.—También se ha remitido á dicha Junta por el Habilitado referido, un talón resguardo por valor de 195,86 pesetas, ingresadas con destino á la Junta central de pasivas.

El suceso de esta tarde

Caída de un niño.—Padre desesperado.—Primeros auxilios.—Impresión tristísima.

A las dos y media de esta tarde, hallábase escribiendo en una de las habitaciones de la casa núm. 7 de la Plaza Mayor, donde está instalada la Fonda del Siglo, Pablo Fernández Navarro, natural de Madrid, cuando un hijo suyo, de tres y medio á cuatro años, que con él estaba, aproximóse al balcón de la habitación, que conduce al patio de la referida casa.

Dicho balcón tiene un ligero alambrado, roto por uno de los extremos y por esa parte del alambrado el niño asomó el cuerpo cayendo al alero de un tejado situado por bajo del balcón, á distancia de unos dos metros. Desde el tejado donde rebotó el cuerpo de este infeliz niño cayó al patio de la casa.

El padre, que distraído en su ocupación, no se apercebó del peligro que el niño corría, hasta el crítico momento de la caída, asomose precipitadamente al balcón, viendo á su hijo inmóvil en el suelo, arrojando abundante sangre por la cabeza.

El Pablo Fernández, aterrizado ante el cuadro que se ofrecía á su vista y creyendo á su hijo muerto, comenzó á dar horribles gritos de desesperación, bajando inmediatamente al patio.

Una vez allí, presa de la consternación que el suceso le había ocasionado, iba á arrojarse al patio situado en dicho patio, cuando atraídos por los desgarradores lamentos del atribulado padre, comenzaron á llegar gran número de vecinos impidiendo que Pablo Fernández realizara su propósito.

Aviado por uno de los que primero concurren al lugar del suceso, presentóse el médico de la Beneficencia municipal D. Manuel de la Vega quien reconoció al niño minuciosamente, ordenando le subieran á las habitaciones de la casa y prestándole los auxilios de la ciencia.

El padre, víctima de un ataque, fué retirado á una de las habitaciones de la cervecería, siendo igualmente asistido por el médico de la casa don Julián Grimau, que fué inmediatamente avisado.

Poco después llegaron también á la casa el Juez de 1.ª Instancia don Miguel López, el Juez suplente don Julián Sainz y el escribano señor Copeiro, instruyendo las primeras diligencias.

El niño, llamado Pablo como su padre, continúa á la hora en que escribimos estas líneas en grave estado.

Produjose en su caída al patio, en una altura de unos ocho metros, dos heridas en el cráneo, y conmoción visceral, calificadas todas ellas de pronóstico grave.

El padre del niño, víctima del desgraciado suceso, es hermano político de los conocidos vendedores de periódicos, Serapio y Telesforo García, que tienen sus puestos respectivos en los cafés de «La Unión» y el «Suizo», y se encuentra en esta capital acompañado de su esposa y de sus dos hijos, pasando una temporada al lado de sus hermanos.

El infortunado Pablo Fernández tiene también al otro hijo gravemente enfermo.

Uno de los primeros que llegaron á la casa, teatro del suceso relatado, fué nuestro compañero de redacción don Valentín Burgos, quien acudió inmediatamente á avisar á los médicos que prestaron los primeros auxilios al niño en cuestión y á su angustiado padre.

El triste suceso impresionó profundamente á cuantos acudieron á la casa de referencia, atraídos por las voces del atribulado Pablo Fernández.

TRIBUNALES

Audiencia provincial

Ante el Tribunal de esta Audiencia, se ha visto en juicio oral y público, la causa seguida por el delito de hurto contra Victoria Monja Sanz.

Abierto el juicio, y hecha por el presidente la pregunta que determina la ley, la procesada se confesó reo del delito que se la imputa, y como el letrado defensor considerase innecesaria la continuación del juicio, se declaró concluso para sentencia.

Señalamiento para mañana. A las diez se verá en juicio oral la causa instruida en el Juzgado de Santa María de Nieva contra Ezequiel Gutiérrez, por el delito de lesiones. Defensores, Sres. Oano y Cabrero. Procuradores, Sres. Huertas y Mateos.

De viaje. Se encuentra en esta capital el General de División D. Enrique Horta, comandante general de Artillería de esta región.

También se halla en Segovia el Exsenador del Reino D. Tomás Peláyo.

Ha llegado á esta capital para incorporarse á la Academia de Artillería, nuestro distinguido amigo el joven marqués del Puerto.

Hoy ha ido á San Rafael el gobernador civil señor Gómez Inguanzo con objeto de saludar al senador por esta provincia señor Gil Becerril.

Campana robada

En la noche del 26 del actual ha sido robada la campana de la ermita de Oñez, distante del pueblo de Anaya unos dos kilómetros.

Practicado un reconocimiento por la guardia civil y autoridades, se encontró el badojo en el tejado de la ermita, y en un barranco próximo á la maza de madera y los tornillos de dicha campana, la cual se cree haya sido robada por unos sujetos que se corrieron los pueblos de aquellos contornos, comprando metal viejo y vendiendo cinchas y alforjas.

Se hacen activas gestiones para lograr la captura de dichos sujetos, las cuales se ignora hasta la fecha la dirección que hayan podido llevar.

El valor de la campana robada asciende á unas 150 pesetas, por ser de bronce y de un peso de 34 á 35 kilos.

Con sensible retraso recibimos un extenso trabajo dándonos cuenta detallada del fallecimiento del maestro de Instrucción primaria de Nava de la Asunción, don Julián Arévalo Borrero.

En este trabajo se hace cumplida justicia á los grandes merecimientos del finado, y se pone de manifiesto la impresión unánime de tristeza que ha causado en el partido de Santa María de Nieva, el fallecimiento de tan ilustrado y meritisimo maestro.

La mucha extensión del trabajo de referencia, y el haber perdido esta oportunidad, nos obligan á prescindir de su publicación.

Viajes regios

Se da por seguro que del 10 al 11 de Septiembre dará la Infanta doña Isabel por terminada su estancia en La Granja, saliendo para Brujas (Bélgica), cuya exposición se propone visitar la augusta dama detenidamente.

Fiestas

Durante los días 1 y 2 del próximo mes se celebrarán en Carbonera de Ahusín, las tradicionales fiestas populares.

También en Zarzuela del Pinar tendrán lugar en dicha mes las fiestas del pueblo.

En los días 14 y 15 de dicho Septiembre se celebrarán en dicho pueblo corridas de reses bravas.

Una circular

Terminada la contrastación de pasas y medidas en el partido de Segovia se previene al público que ésta ha de continuar en el de Santa María de Nieva á partir del día 2 de Septiembre, en cuya fecha se abrirá la oficina en la cabeza del partido.

En el comercio de paños que don Eugenio Nonide tiene establecido en la calle de Juan Bravo, núm. 8, se hace una gran liquidación de todas las existencias de verano.

También tiene un gran surtido de impermeables ingleses (garantizados) y se hacen á la medida.

Leer anuncio en tercera plana.

En la Fuencisla

Mañana, á las seis y media de la tarde, se cantará en el Santuario de la Virgen de la Fuencisla la salve de costumbre.

Hoy ha permanecido algunas horas en Segovia, nuestro amigo el juez municipal de Ortigosa de Peñafiel, don Victor Pascual.

Grandes surtidos en objetos de fantasía para regalos. «La Concepción», Plaza Mayor, 44, Segovia.

Detenido

Por haber sustraído un saco de trigo de una era del pueblo de Boadilla, ha sido detenido y entregado á las autoridades el pastor Isidro de la Cruz, quien se encuentra convicto y confeso de su delito.

Visitas de la Infanta

S. A. la Infanta doña Isabel llegará mañana, á las tres de la tarde, para visitar el asilo de las Hermanas de los Pobres, Santa Cruz, El P...

tía penetrar todavía hasta su corazón la mirada cariñosa y ardiente del impetuoso Saldaña. Y luego le contemplaba en el festín con ella, con ella en la carrera del crimen, de la gloria, de la infamia, de la virtud y del vicio. Y sentía rasgársele las entrañas con tan amargo recuerdo, y desmayar su ánimo y escaldar sus mejillas torrentes de lágrimas abrasadoras como plomo derretido.

Y él, y él, y siempre él en su corazón y en su fantasía, y suspiraba por él y por él gemía, y su llanto no parecía tener término. Y entonces ¡oh! de rodillas, inclinaba la faz al suelo, imaginando que le besaba humildemente los pies, y le rogaba, le suplicaba no ya una mirada de lástima, no ya que la amase como antes, sino que no amara á otra alguna. Que se sirviese de ella como de una esclava, que la despreciara, que la insultara, que la aborreciera, que la maltratara, pero que al menos no juntara sus labios á los de otra mujer, no di-

jera á otra las mismas palabras que á ella, y que le dejase á su lado para únicamente mirarle, cuidarle é idolatrarle.

Que si le enojaba su vista, ella le vería desde donde él no pudiese verla, que nunca más le cansaría con sus amores ni con su presencia, sino que resignada con su suerte se contentaría con adorarle en silencio, y velar sobre él como un ser invisible.

Pero después resonaban en su oído las ásperas palabras de Saldaña que la arrojaba de sí, y le contemplaba loco de amor por su dichosa rival, buscándola con ansia y entonces, volviendo los ojos al cielo, rojos de tanto llorar, pero secos ya y con desesperado ademán, blasfemaba de su Dios y de su profeta, y de la horrible fatalidad que la había traído á amar á un engañoso cristiano, á preferir la esclavitud á la libertad, un país extranjero á su patria, y maldecía el brazo de hierro que la tenía allí sujeta en aquel odioso castillo. Y entonces

ral, Los Templarios, el convento de Carmelitas Descalzas, y el Santuario de la Fuenoísla.

**Teatro Miñón**  
El atrayente cartel de la función de mañana sábado, le constituyen las hermosas obras de los hermanos Alvarez Quintero, «Mañana de sol», «El nido» y «El chiquillo».

**La Lotería**  
En la Administración principal de Loterías de esta Capital se han puesto a la venta los billetes para el sorteo de Navidad.

**PREMIOS**  
1.º..... 6.000.000 pesetas.  
2.º..... 3.000.000 id.  
3.º..... 2.000.000 id.  
4.º..... 1.000.000 id.  
5.º..... 500.000 id.  
6.º..... 250.000 id.

y 17.680.400 pesetas en diferentes premios.  
Se admiten pedidos para dicho sorteo.

**Casa de Socorro**  
Ayer fué curado de la fractura y luxación del dedo pulgar de la mano izquierda, el joven de 14 años de edad, Maximino Fernández, y hoy han sido asistidos: Lucía Gilmartín, de una contusión con quimosis, que presentaba en la región rotuliana izquierda y Antonio Bernardo, de una picadura de un insecto en la mano izquierda.

**INTERESANTE**  
**7, Plaza Mayor, 7,**  
**PISO BAJO**  
Todos los días de ocho de la mañana á seis de la tarde, se tratará el reputado fotógrafo Montes en su nueva instalación, Plaza Mayor, número 7, al lado del estanco.

**Jugado Municipal**  
**Registro civil**  
Se han inscrito el nacimiento del niño Juan Serrano López y la defunción de Luis González Moro, de tres meses.

**OPTICA**  
En la acreditada Relojería de Dámaro Barrio, Plaza Mayor, núm. 8, se ha establecido una sección de óptica, la cual pone á disposición del público en general.

Anteojos y lentes de todas clases, armaduras sueltas, cristales roca, precisión París, primera y corriente.

**Precios sin competencia**  
**Superales de la Plaza Mayor, 8**  
Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán.  
Seis reales caja.

**Alcaldía de Segovia**  
**ANUNCIO**  
Acordado por el Excmo. Ayuntamiento en sesión de 28 del actual, el presupuesto y pliegos de condiciones económico-fiscalitativas, para encauzar y cubrir el arroyo Olamora en la proximidad al puente del Verdugo y autorizar á la Presidencia para la realización de dichas obras, mediante público concurso, por no ascender el coste de aquellas á dos mil pesetas, esta Alcaldía invita á las personas que deseen ejecutarlas, á que después de enteradas de los referidos presupuesto y pliegos de condiciones que se hallan de manifiesto en las oficinas de la Secretaría, presenten proposiciones, el martes diez de Septiembre próximo, de nueve á once de la mañana en que se celebrará dicho acto.

**Alcance de Madrid**  
(Por teléfono) 5 tarde.  
**El Rey en Bilbao**  
Comunican de Bilbao, que S. M. el Rey, que goza de excelente salud, acompañado del Infante don Alfonso, se ha bañado en las inmediaciones del Club de regatas.

**A Cortegada**  
D. Alfonso, tan pronto como terminen las regatas en Bilbao, se trasladará con el Sr. Ferrándiz á la isla de Cortegada, desde donde regresará á San Sebastián.

**Nueva comandancia**  
En el ministerio de la Gobernación se activan los trabajos para creación de una nueva comandancia de la Guardia civil en Barcelona.

**El «Pernales» acosado**  
Según se desprende de conferencias celebradas entre el Sr. Lacierva y el Gobernador civil de Jaén, se confía en dar alcance al «Pernales», de un momento á otro, pues la benemérita lo persigue de cerca.

**Nada oficial**  
En los centros oficiales no se tienen noticias relacionadas con los ataques que se supo hayan tenido lugar en Marruecos.

**Evolución política**  
Se afirma en los centros políticos que el elocuente diputado republicano Melquiades Alvarez, aprovechará la primera oportunidad que se le presente, para hacer una evolución, afilándose al partido liberal.

**Muerte del Roghi**  
Noticias recibidas de Tanager, dicen que á consecuencia de las heridas que sufría, ha fallecido Muley Mohamed, conocido por el Roghi.

**Nuevos ataques**  
Despachos de Tanager, de origen particular, afirman que en Casablanca se ha librado un nuevo ataque el día 28.

Según los referidos despachos al notarse el ataque al campamento francés, el crucero «Gloire», rompió el fuego sobre la morisma causándole numerosas bajas, pues aun cuando los moros se retiraban, la metralla de los cañones del crucero, lanzada á más de 8 kilómetros, los diezmó.

Las tropas del General Druide se batieron con los moros hasta la caída de la tarde, en que se retiraron al campamento.

**Corresponsales en peligro**  
Para los periodistas que hacen su información al lado de las tropas francesas el ataque á Casablanca ha podido tener graves consecuencias, pues en el momento de avanzar marchaban á la retaguardia de una parte de las fuerzas las cuales hicieron un rápido movimiento, dejando al descubierto á dichos periodistas, quienes á todo correr tuvieron que hacer la retirada para no ser heridos.

**Medidas de provisión**  
Telegrafian de París que el Consejo está dispuesto á adoptar medidas terminantes en previsión de los acontecimientos que en Marruecos puedan desarrollarse á partir del 9 de Septiembre en cuya fecha los buques de Guerra abandonarán los puertos mogrebinos por comenzar ya los temporales.

**Consejo**  
Ha dicho el ministro de la Gobernación que si se recibiesen noticias de Marruecos, el Gobierno se reuniría en Consejo en el acto.

**Nuevo círculo**  
Dicen de Barcelona que en Olosa de Moniserrat se ha constituido un centro autonómico de Unión republicana, adherido á Solidaridad Catalana y á la política de don Nicolas Salmerón.

**Aplastado por un carro**  
De Ferrol dan cuenta de una horrible desgracia ocurrida en el alto de Compores, carretera de Porriño á Puentearreas.

Dirigiase el carretero Manuel Covelo Lago á Puentearreas, conduciendo un carro cargado de carbón.

Delante de los bueyes iba, guiándolos, un chico, hijo de Covelo. Este caminaba algo más atrás, al lado del carro y hacia la parte delantera.

De pronto, Covelo resbaló cayendo á tierra, sin que su hijo pudiera advertirlo á tiempo para detener á los bueyes, pasando una de las ruedas por encima del desgraciado carretero, que le aplastó horriblemente.

**Eduardo VII y Nicolás II**  
De Mariembad telegrafian confirmando la noticia de la próxima entrevista sobre el rey de Inglaterra y el zar de Rusia: Dicese que los soberanos se encontrarán en los fjords finlandeses á mediados del próximo Septiembre.

Es ocioso hacer resaltar la importancia política de esta entrevista, sabiendo la que tuvieron las celebradas en Swinemunde, de Wilhchmohe, Ischí y Mariembad.

**En China**  
Reina gran descontento entre 50.000 soldados chinos, á quienes hace tiempo que no se les satisfacen sus pagas.

**BOLSA**  
**COTIZACIÓN DE HOY**  
Interior..... 80'70  
Amortizable al 5 por 100... 100'10  
Acciones del Banco..... 446'00  
Acciones de Tabacos..... 400'00  
**CAMBIOS**  
París á la vista..... 15'15  
Londres á la vista..... 28'98  
**G. Cano.**

**Bonita ocasión**  
Se vende en condiciones ventajosas una huerta situada en la ribera del Eresma con manantial abundante y bastantes frutales.  
Darán razón en la administración de este periódico.

**Se compran libros**  
antiguos y modernos para la creación de una gran biblioteca.  
Avisos hasta el 8 de Septiembre á la lista de Correos, cédula número 28.214, ó á la Administración de este periódico.

**OCASION**  
**Gran saldo de calzado, á precios increíbles**

Se acaban de recibir cien mil pares de calzado de señoras, caballeros y niños, para venderlos á cualquier precio.  
Botas de tafete, imperiales, tacón Luis XV, para señoras, á 10 pesetas.  
Para caballeros, las de 15 pesetas á 10, y para niños, desde 95 céntimos en adelante.

No seguir siendo inocentes, que aquí no pagais local, ni tampoco dependientes.

**Zapatería «La Española»**  
Isabel la Católica, número 3  
**Academia de**  
**«Santa Bárbara»**

**Preparación para carreras militares é ingenieros industriales**  
**Plaza de Alfonso XII, 6.—SEGOVIA**

El éxito alcanzado por esta Academia en la última convocatoria para ingreso en las militares, ha puesto de manifiesto una vez más las ventajas que se obtienen con su especial método de enseñanza.  
El número de plazas obtenidas no ha bajado nunca del ochenta por ciento del de alumnos presentados, habiendo obtenido el NUMERO UNO en la convocatoria de 1905 en Artillería.

**Resultado de la última convocatoria de 1907**  
Aspirantes presentados, cinco; Plazas conseguidas, cuatro, en la forma siguiente:  
D. Mariano Sanz..... número UNO de Artillería.  
Joaquín Prego..... UNO de Infantería.  
Antonio Lago..... SEIS de Artillería.  
Vicente Lorente..... VEINTIOCHO de id.  
Queda abierta la matrícula para el curso que empezará en 1.º de Septiembre. Se admiten internos y externos.

**Hispano-Militar**  
**Academia preparatoria para carreras militares**  
**4, SAN ROMAN, 4,**  
**SEGOVIA**

Establecida esta Academia con un escogido profesorado y montada en condiciones de amplitud, aseo é higiene, como ninguna de su clase, inaugurará sus clases el día 2 del próximo Septiembre, bajo las bases detalladas en su reglamento.  
Los alumnos se distribuirán en secciones de á dieciséis aspirantes como máximo, teniendo cada sección clase independiente.  
Para más detalles y petición de reglamentos dirigirse á la Gerencia Dirección de Hispano-Militar, Calle de San Román, número 4.

**Interesante**  
**A los parroquianos del Comercio de Tejidos**  
DE  
**CARLOS TABLADA**  
CALLE DE CERVANTES, 38.—SEGOVIA

**¡¡Ya les llegó el primer negocio!!**  
Todos los que tengan vales con fecha **27 de Julio** se les devuelva el dinero de las compras que hayan hecho en ese día; examinar los vales, y los que tengan con esa fecha, durante todo el mes de Agosto podeis pasar á cobrarlos.  
**«Vale del 27 de Julio».**

Esta acreditada casa continúa haciendo estos mismos beneficios á todos sus parroquianos que le honren con sus compras.  
Es un grandioso y variado surtido con el que cuenta esta casa, y haciendo precios baratísimos. Se liquidan todos los géneros de verano, haciendo grandes rebajas en Cefiros, Tulares, Batistas, caladas y lisas; Percales, Lanerías propias de la estación. Toquillas y Nubes de pelo de cabra, é infinidad de artículos imposibles de enumerar.  
Visita esta casa y encontrareis grandes beneficios.  
Especialidad en géneros blancos y negros, de hilo y algodón.  
**Primera casa en Segovia en pañuelos de seda y Manila**

**Liquidación por fin de temporada**  
**EUGENIO NONIDE**  
**8, Juan Bravo, 8.**

Con motivo de estar la estación de verano tan avanzada y poder colocar los grandes ejemplares hechos para la próxima temporada, tanto nacionales como extranjeros, liquido todos los géneros de verano y entretiempos, con una considerable rebaja de precios.  
Ricas alpacas, desde 1,25 pesetas.  
Lanillas desde siete cuartos, propias para trajes de señora, desde 3 pesetas.  
Buena partida de retales muy baratos.  
Gran surtido de impermeables.  
Impermeables ingleses garantizados.  
Impermeables hechos á la medida, desde 30 pesetas.

# SECCION DE ANUNCIOS

## Aguas minero-medicinales DE LA COLONIA "LA ALISEDA,"

PROVINCIA DE JAÉN

Su altura sobre el nivel del mar es de 700 metros. El día 15 de Abril comienza la 1.ª temporada oficial.

Propiedad del Excmo. Sr. D. José Salmerón y Amat

### Manantial de San José

No tiene rival; despende en 24 horas 20 365,62 litros de azoe y un caudal de agua de 273.024 litros en dichas 24 horas y con grandes elementos radioactivos.

Conocidos son los efectos prodigiosos de estas aguas en la mayor parte de las enfermedades del aparato respiratorio, como son: catarros de laringe y bronquiales, aunque están sostenidos por lesiones cardíacas, infartos pulmonales, enfisemas, bronquielectasias, predisposición tuberculosa ó tuberculosa incipiente, tisis bacilar en primero y segundo período.

Las propiedades radioactivas de las Aguas de «La Aliseda», evidenciadas en análisis escrupulosos garantizan su extraordinaria eficacia.

### CLIMATOTERAPIA

El clima de la Aliseda es de montaña. La Cordillera Mariánica lo defiende de los aires del N. Los frondosos montes de escasa altura; los pintorescos valles; el aire embalsamado por multitud de plantas aromáticas de la familia de las labiadas; el suelo permeable y duro; la poca humedad atmosférica y la altitud sobre el nivel del mar, son los principales factores de aquel clima tónico y del delicioso panorama que tanto alegra el espíritu del enfermo.

La cura del aire que allí se hace constantemente, unida á la acción de sus notables aguas azoadas, ocasionan muchas curaciones que parecen milagrosas.

TEMPORADAS OFICIALES.—Desde 15 de Abril á 31 de Junio y desde 1.º de Septiembre á 15 de Noviembre. Coches á los trenes mixtos en la Estación de Santa Elena (Ferrocarril de Madrid á Sevilla), sin necesidad de avisar.—Fonda de las primeras de España y Restaurant sin alteración de precios.—Café.—Duchas.—Correo diario.—Misa los días festivos en la Capilla del Establecimiento.—Casas particulares de alquiler para los que desean hacerse ellos mismos de comer, ó vivir independientes.

### Manantial de «La Salud»

De efectos segurísimos en las enfermedades del aparato digestivo y urinario.

Curan admirablemente las dispepsias gastralgias, úlceras del estómago ó del duodeno, catarros intestinales, infartos hepáticos y espléncicos, arenillas renales, anemias, linfatismo, diabetes sacarina, etcétera, etc., etc.

## La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

43 años de existencia

### Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía. Plaza Mayor, número 41, planta baja.

PARA

**Mal de Garganta, Tos, Resfriados, Bronquitis, Pulmones Debiles,**

**ALLCOCK'S PLASTERS**

y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, el Emplastro de Allcock deberá aplicarse según se vé en el grabado.

Insista en obtener el de **Allcock**

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Allcock, se han vendido á millones durante mas de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladonna, Opio, ni veneno de ninguna especie.

FUNDADA 1752.

**Píldoras de Brandreth**

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Agentes en España.—J. URIACH & Ca., Barcelona.

EFICACIA Y ACCION RAPIDA

**VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT**

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalescentes, los Tísicos, los Ancianos y á toda persona desganada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

**EMULSION NADAL**

Única con 80 por 100

Acetato de Naladina. Es la mejor y más agradable. Es la mejor y más agradable. Es la mejor y más agradable. Es la mejor y más agradable.

MEDALLA DE PLATA, Exposición Aleana 1903. Venta: Farmacias y droguerías.

### Gran Bazar Brun

Cuartel Nuevo, 10 LA GRANJA

Postales, Bisutería, Porcelanas, Perfumería, Objetos de escritorio y cotillón, Cristalería y caprichos con vistas y recuerdo, Vasos, Copas, Paraguas, Sombrillas, Bastones, Juguetes, Lavabos, Cubos, Jarros, Bandejas, Cafeteras, Utensilios de mesa, Coches para niño y otras mil cosas.

SALÓN DE ACTUALIDADES La Gallina de los huevos de oro, Bóscula, Veranda Agencia de Matrimonios, Prueb de fuerza. Tom en su cabina, Stereóscopo Caja de música, Buena-Ventura, Piano.

Entrada libre

### Zapatería y Alpargatería

DE Baltasar Giménez

6, Isabel la Católica 6.

El dueño de este establecimiento pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, haber recibido grandes remesas de calzado de todas clases, para Señora, Caballero y Niños, á precios sumamente económicos, como podrán convenecerse visitando este establecimiento.

6, Isabel la Católica, 6 (Próximo á la Plaza Mayor.)

### Sombrerería y Zapatería

DE CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy conveientes

### ¡Revolución!

La Moderna

38, Plaza Mayor, 38

Vajillas, 71 piezas, preciosos dibujos, á 43 pesetas.

Vajillas de 71 piezas, blancas, labradas, á 35 ídem.

Medias vajillas, 45 piezas, preciosos adornos, 23'50.

25 piezas cristal fino (para comer), 6 ídem.

Lavabos completos de Viena, á 13'50 íd.

Objetos para regalos, de las mejores fábricas, á precios increíbles, y un sin fin de artículos difícil de enumerar.

Visita «LA MODERNA» y os convencereis.

38, Plaza Mayor, 38 SEGOVIA

Imprenta de EL ADELANTADO

# BAÑOS DE LEDESMA

(PROVINCIA DE SALAMANCA)

Temporada oficial de 1.º Junio á 30 Septiembre

(ABIERTOS TODO EL AÑO)

Sin rival contra el reuma, parálisis, sífilis, enfermedades de la piel, petismo, etc., etc.

Para más detalles pidanse prospectos á

Don Carlos Llauradó Baños de Ledesma.—Salamanca

## VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaidos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino y Jarabe de DUSART sportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la desnutrición se efectua sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

## Compagnie de Assurances Generales

CONTRA INCENDIOS (Reaseguradora de La Polar)

La más antigua y poderosa de las francesas

FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819

Capital y Reservas: 25.530.000

Primas recaudadas en 1905: 12.902.000

Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6.977.000 francos

Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en Bolsa de París á 27'500, ha repartido en el año último un dividendo de 1.350 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación.

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.

Subdirector en Segovia: José Ramón Santiago, Romero, 4, 2.º

## MORRHUOL-CHAPOTEAUT

Representa los Principios activos del Aceite de Hígado de Bacalao despojado de su materia grasa é indigesta. Ofrece á las madres de familia el medio de hacer tomar á sus hijos ese medicamento sin repugnancia. El MORRHUOL se administra en forma de pequeñas cápsulas redondas que equivalen á cinco gramos de Aceite cada una.

Las experiencias efectuadas en los Hospitales de París han probado que el MORRHUOL fortifica con rapidez á los niños endeblados, linfáticos y que se resfriaban con frecuencia.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

## CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del aneurisma de la articularia, etc. La Cerevisina no ocasiona como otras levaduras frescas pesadez de estómago ó gases ácidos. Los dispepticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.